
Protokoll des Allgemeinen Studierendenausschusses 2024

AStA der Deutschen Sporthochschule Köln
Am Sportpark Müngersdorf 6
Institutsgebäude III
50933 Köln

Sitzung vom 18.04.2024

Ort: Deutsche
Sporthochschule
Köln

Raum: IG2 Raum 104 &
WebEX

Sitzungsleitung: Nils Lange Beginn: 15:13

Protokollführer*in: Yasmin Odenthal Ende: 18:14

Teilnehmer*innen:

Entschuldigt:

Malte Westphal
Kira Engel
Yasmin Odenthal
Lilu Licon Luna (bis
17:31)
Jan-Ole Schulz
Nils Lange
Rio Grumbrecht
(online)
Jonas Frechen (ab
15:29 online)
Martin Brouwers
(ab 16:05)

Gäste: Ben Lang (ab
17:14)

Begrüßung

Beschlussfähigkeit/Genehmigung TO/Verabschiedung der letzten

Nils eröffnet die Sitzung um 15:13 und stellt fest, dass wir mit 6 anwesenden Referent*innen

beschlussfähig sind.

Tagesordnung:

Tagesordnung ist einstimmig angenommen.

Protokolle

To Do Nils: Protokoll der letzten Sitzung teilen.
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TOP 1: Berichte

Bericht Jonas:

● Übergabe in beide Richtungen

● Einrichten / Einfinden in das Referat für Soziales

AT bei Übetagen:

● keine größeren Vorkommnisse bezogen auf Grenzüberschreitungen etc.

● mehrere Verletzte→ Zusammenarbeit mit Sanitätern

● Verbesserungspotenzial bei den Sanitätern

● gutes Feedback vom AT, Helfenden und Übis in Bezug auf Anwesenheit eines AT

● Wunsch: genauere Ansagen im Bezug aufs Schwimmzentrum

● Gruppenleitungen sollen nochmal das AT vorstellen / sich vorstellen lassen

Bericht Yasmin:

positiv:

● Helfer*innen gute Arbeit geleistet, sehr engagiert, viele neue = empfinde ich als
Bereicherung

● keine Person negativ aufgefallen, bis auf kleinere Fehlerchen = in Zukunft noch mehr auf
Fehlerbilder hinweisen

● gut organisiert, mit Verpflegung gut hingekommen

● Ausklang entspannt

Verbesserungspotential:

● enger mit Marketing zusammenarbeiten

● unbedingt ändern: Situation mit Vereinen muss geklärt werden, Übetage eindeutig Prio
1 (betrifft SZ und LAA)

● Sanis: Verbesserungspotenzial

● 1. Hilfe Set und Kühlpack griffbereit

● Vortreffen zwischen Gruppenleitungen und Coaches = bessere Kommunikation vorab,
erspart Unklarheiten am ÜT, bessere Koordination

Jonas tritt der Sitzung bei um 15:29 (online).

Jole: Absprache mit Vereinen schwierig, funktioniert nur, wenn sich die Hochschule darum
kümmert. Vorschlag: Übetage wieder über den AStA laufen zu lassen, anstatt übers Marketing.
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Im Sommer nach dem ET nochmal mit demMarketing reden. Mehr Mitgestaltungspotential,
wäre ein Gespräch für die Zukunft (Juni nach ET).

Nils: Guter Hinweis, erst im AStA besprechen, gerne im Hinterkopf behalten.

Bericht Malte:

● Termin vormerken am 19.06.24 Großeröffnung der Fahrradwerkstatt. Termin bereits mit
Martin abgesprochen und mit Instituten kommuniziert. Edelgard treffen findet auch am
19.06.24 statt, demnach nochmal Gedanken machen.

● Daniel mit Marianne in Kontakt bzgl. StuPa Sitzung am Donnerstag, den 25.04.24 ab
18:00, ggf. hybrid im Hörsaal möglich.

Bericht Rio:

● Community Übergabe an Malte
● Angebote zu neuem Awareness Rucksack herausgesucht.
● Cloud erstellt und alle wichtigen Dokumente gesammelt
● Planung SGS Treffen Kleinert
● Leitfaden finalisiert
● Kalender sortiert
● Kak Initiierung
● To Do an alle: Alle Termine, die feststehen an ihn kommunizieren, dass sie schon in den

Kalender eingetragen werden.

Bericht Nils:

● Mit Einarbeitung beschäftigt, Luca wünscht uns eine tolle Amtszeit. Lilu und Martin
werden noch eingearbeitet. Generelle Empfehlung an alle: Versucht euch langfristige
Projekte aufzuschreiben, hilfreich für die Strukturierung der kommenden Arbeitsweise.

● Mit Grundlagen von Studium und Lehre beschäftigt, kommen vereinzelte Anfragen. Hat
sich auf die Senatssitzung vorbereitet, wird sich auf die kommende Sitzung vorbereiten
(Stupa). Do, 25.4.24 18:00

TOP 2: Bestätigung Geschäftsordnung

Nils: Es ist elementar wichtig die GO als Arbeitsgrundlage zu bestätigen. Das bedeutet nicht, dass
sie nicht überarbeitet werden kann. Jetzt geht es nur ums Bestätigen, dass wir auf der
Arbeitsgrundlage aufbauen können. Ich bin offen für Fragen auch im Nachgang der Sitzung.

Nils liest Geschäftsordnung vor. Bei Fragen melden.

Wichtige Info für alle: Beschlüsse, die in nicht öffentlichen Tops fallen, werden trotzdem
veröffentlicht.

Martin betritt die Sitzung um 16:05 Uhr.

Jole: 50 Euro verfügbar pro Referat jährlich. Falls eine Ausgabe notwendig ist und ich nicht
erreichbar bin, könnt ihr eure Ausgabe trotzdem tätigen. Gerade noch auf 11 Referate ausgelegt,
wird zukünftig geändert.
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Beschluss: Hiermit bestätigt der AStA die AStA Geschäftsordnung (Stand 06.11.23).

Ja 5

Nein 0

Enthaltung 3

TOP 3: Aufgabenverteilung

Info@Weiterleitung -> Martin

Garagenmanagement -> Yasmin

Post -> Nils + Jole

Facility Management -> Malte

Ausleihe (Service?) -> Martin

IT-Management -> Rio

Datenschutz -> Rio

Mutti Kästchen -> Yasmin + Lilu

Kontakt zu den Kommissionsvertreter*innen -> Rio + Nils

Studium & Lehre -> Jonas + Nils

TOP 4: Organisation Ersti Wochenende

Ben Lang betritt die Sitzung um 17:14.

Nils: Wir haben die Option, den Top nicht öffentlich zu besprechen. Was sind eure Meinungen
dazu?

Malte: Spricht sich für einen nicht öffentlichen Top aus.

Jonas: Ich sehe keinen Bedarf, es nicht öffentlich zu machen.

Martin: Ich empfinde die Öffentlichkeit als Bereicherung.

Nils: Die Öffentlichkeit hat einen bereichernden Faktor, ich sehe aber den Punkt der nicht
Öffentlichkeit. Können Top öffentlich eröffnen, wenn es keine Gegenrede gibt.

Nils: Hintergrund des Ganzen ist, dass wir das Ersti WE organisieren müssen, 1 ½Monate nach
der EW. Wir haben derzeit kein Ersti Referat und keine Projektstellen besetzt und haben keine
Garantie der Besetzung. Demnach stellt sich die Frage, wie wir das Ganze auffangen wollen. Wir
können es entweder intern organisieren oder externe Personen in Form einer Projektstelle
anzustellen. Option 1: Jemand aus unserem AStA Gremiummacht es sich zur Aufgabe. Option 2:
Wir schreiben die Stelle kurzfristig aus. Option 3: Fabian Pezl, der ehemalige Referent für
Erstsemester*innen und Internationales wird hauptverantwortlich für die Organisation und
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Durchführung des Ersti WE´s. Ich war bereits mit Fabi in Kontakt und er hat sich dafür bereit
erklärt und würde viele Erfahrungen mitbringen.

Jonas: Ich bin dafür, Fabi das WE organisieren und durchführen zu lassen. Gute Möglichkeit, dass
die 2 neuen Projektleiter*innen das dann übernehmen. Bedingung: Verantwortung an die 2
Projektleiter*innen übergeben.

Yasmin: Könnte man nicht erst die Wahl der Projektstellen abwarten und dann Fabi mit
einbeziehen?

Nils: Laut Fabi müssen nächste Woche viele Sachen gebucht werden, demnach schnell planen
und organisieren.

Jole: Ich bin dafür, allgemein darüber abzustimmen, ob ein Ersti WE stattfinden soll oder ein
ähnliches Event.

Nils: Frage an alle: Soll es ein Ersti WE geben?

Yasmin: Ich würde mich ganz klar positiv dafür aussprechen, das WE ist eine gute Möglichkeit
fürs erneute Zusammenkommen nach der EW.

Martin: Welche Programmpunkte finden dort statt?

Ben: Der Hauptfokus liegt auf Spiel und Spaß, es werden Programmpunkte mit vielen Spielen
geben und es ist immer ein unvergessliches Wochenende für die Erstis.

Yasmin: Dem Ganzen würde ich noch hinzufügen, dass es zusätzlich eine Feedback Runde gibt.
Dort bekommen wir nochmal persönliches Feedback für die EW, was ich als gute Sache
empfinde.

Nils: Ich würde mir ein Meinungsbild abholen, ob das Ersti WE stattfinden soll?

Ja 6

Nein 2

Enthaltung 0

Malte: Ich würde mich gegen die interne Variante aussprechen. Es wäre wichtig, dass ein Tuti das
WE plant und von uns schließt das dann viele aus, außer Yasmin.

Martin: Zudem sollten wir unseren Fokus auf unsere AStA Arbeit legen. Ich würde mich für die
Ausschreibung aussprechen.

Nils: Schriftlich festhalten, in welcher Form undWeise Fabi angestellt ist.

Nils: Hiermit beschließt der AStA, dass Fabian Pezl als Honorarkraft, die Legitimation für die
Organisation und Durchführung des „Ersti Wochenendes“ im Sommersemester 2024 erhält.
Hierbei wird festgehalten, dass die potentielle Einarbeitung der beiden Ersti Projektstellen, im
Zuge der Planung und Umsetzung des „Ersti Wochenendes“ proaktiv von Fabian Pezl angegangen
und umgesetzt wird. Außerdem wird Fabian Pezl in Form von 260€ für seine AStA Arbeit im
April und 278€ pauschal zur Organisation und Umsetzung des „Ersti Wochenendes“ vergütet.
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Ja 5

Nein

Enthaltung

Ungültig 2

Malte: Ich stelle Antrag auf Verlängerung der Sitzungszeit bis zur Vollendung Top 6.

Antrag einstimmig angenommen.

TOP 5: Ausschreibung Kassenwärt*in *nicht öffentlich*

TOP 6: Sonstiges

Regelmäßiger Sitzungstermin -> When2Meet

Einarbeitung Finanzen -> von Jole

AStA Vorstand -> wird nächste Woche geschehen, gerne schonmal Gedanken machen

CN-Veranstaltung am Sonntag -> Kira bewirbt, Info von Yasmin

Girls Day Campus Rundgang 25.04. 13:00-14:30 -> Kira, (Yasmin)

Internetseite: Sprechstundenzeiten/Feedback -> Überlegen, wollen wir feste Sprechstunden
Zeiten oder auf Nachfrage -> Feedback Tool kommt noch von Nils

Tiefgaragen Platz für uns möglich? -> To Do Nils

Hochschulstellen kennenlernen (Familienservice, Marketing etc.) -> Kennenlern-Frühstück z.B.

Awareness Rucksack -> Vorschlag Rio (gut, praktisch), Martin würde Rucksack zur Verfügung
stellen

Nils: „Lesen ist denken mit fremden Köpfen, deswegen denkt und lest so wie ihr es gerne
möchtet.“

Nils beendet die Sitzung um 18:14.

Sitzungsende/Beschlusssammlung

Beschlüsse:

Hiermit bestätigt der AStA die AStA Geschäftsordnung (Stand 06.11.23).

Hiermit beschließt der AStA, dass Fabian Pezl als Honorarkraft, die Legitimation für die
Organisation und Durchführung des „Ersti Wochenendes“ im Sommersemester 2024 erhält.
Hierbei wird festgehalten, dass die potentielle Einarbeitung der beiden Ersti Projektstellen, im
Zuge der Planung und Umsetzung des „Ersti Wochenendes“ proaktiv von Fabian Pezl angegangen
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und umgesetzt wird. Außerdem wird Fabian Pezl in Form von 260€ für seine AStA Arbeit im
April und 278€ pauschal zur Organisation und Umsetzung des „Ersti Wochenendes“ vergütet.

Zusammenfassung der To-Do’s

Nils:

● Protokoll der letzten Sitzung teilen
● Fragen wegen Platz im Parkhaus
● Serviceeinrichtungen anfragen wegen Treffen/Kennenlernen

Lilu:

● Edelgard Treffen 19.06.24 nochmal besprechen, findet parallel zur Fahrradwerkstatt
statt

● Geld Situation regeln, Taxi/Uber von Club nach Hause

Kira:

● Awareness Leitfaden auf AStA Seite

Malte:

● Sich mit Jole in Verbindung setzen bzgl. Kartenzahlung Mensa

Martin:

● Rucksack präsentieren

Alle:

● Alle Termine, die feststehen an Rio kommunizieren, dass sie schon in den Kalender
eingetragen werden

● Service Einrichtungen an Nils schicken, bzgl. Kennenlernen
● Sprechstundenzeiten/Feedback -> Überlegen, wollen wir feste Sprechstunden Zeiten

haben wollen oder auf Nachfrage -> Feedback Tool kommt noch von Nils

Kira, Jole, Nils:

● Bewerbungs AG Kassenwärt*in

anstehende Termine

19.06.2024 Großeröffnung Fahrradwerkstatt

Sonntag 21.04.2024 CN-Veranstaltung, Aufräumaktion Fühlinger See

Girls Day Campus Rundgang 25.04. 13:00-14:30
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